

10/09/2018

Fiscalía de Aysén y Aduanas de Chile y Argentina se reunieron en nuevo complejo Huemules

En el marco de la puesta en marcha del Complejo Huemules, en la Región de Magallanes, el Servicio Nacional de Aduanas realizó una reunión binacional de coordinación con la Fiscalía Regional de Aysén, la Aduana trasandina y la Fiscalía de Comodoro Rivadavia de la provincia de Chubut, Argentina.



La organización estuvo a cargo de la Dirección Regional de Coyhaique y fue

presidida por el Director Regional, Víctor Valenzuela, en la que también participaron el Fiscal Regional de Aysén, Carlos Palma, el Fiscal federal de Comodoro Rivadavia, Argentina, Norberto José Bellver; el Director de la Dirección Regional Aduanera Patagónica, Alberto Ángel Mancuello, además de Jefes de las distintas divisiones de la Aduana Argentina y funcionarios de la Aduana de Coyhaique.

El Director de la Aduana de Coyhaique, Víctor Valenzuela, explicó que “al margen del conocimiento que tienen las autoridades respecto del nuevo complejo y la nueva forma de trabajar, que es de manera conjunta, esta reunión tuvo mucha relevancia por los temas tratados que fueron en los ámbitos jurídicos y operativos, debido a que se adquirieron algunos compromisos entre las Aduanas y las fiscalías”.

Para el Director de la Dirección Regional Aduanera Patagónica, Alberto Ángel Mancuello, “realizar esto fue muy positivo, ya que pudimos llegar a acuerdo para reforzar más los controles integrados con el aporte de herramientas de las aduanas chilenas y argentinas”.

Uno de los primeros temas tratados fue la discusión respecto la función que las policías de Chile, Carabineros y la Policía de Investigaciones, ejercerían en este nuevo complejo, puntualmente qué institución estará a cargo de la seguridad de los funcionarios, turistas y pasajeros. A raíz de esto, se acordó coordinar una reunión con el Gobernador Provincial de Coyhaique, a la cual asistiría el Fiscal Regional y el Director Regional Aduana Coyhaique, para la determinación oficial.

Respecto de esta importante reunión binacional efectuada en la frontera de la región de Aysén y la provincia del Chubut, Argentina, el Fiscal Regional, Carlos Palma, afirmó que “fue una actividad muy provechosa, una oportunidad única, en cuanto a tener la posibilidad de juntarnos con las autoridades aduaneras y el Fiscal Federal de Comodoro Rivadavia, Argentina, para trabajar temas comunes”.

Durante la jornada, se discutió respecto a la ruta de “Chile a Chile”, es decir aquella en la que vehículos de carga salen del territorio nacional, pasan por alguna localidad trasandina y vuelven a ingresar al país. Durante este tramo, la mercancía que transportan, o una parte de ella, puede ser descargada en territorio argentino. Al respecto, se destacó la retroalimentación que ha habido entre las Aduanas de la zona sur del país y de Argentina. De esta manera se acordó fomentar el intercambio de información, conforme normativa vigente lo que permitirá combatir en mejor forma, con mayores antecedentes, este contrabando de mercancías y otros ilícitos.

La principal autoridad del Ministerio Público en la región de Aysén, explicó que “llegamos a varios puntos de acuerdo que dicen relación con lo que ambas autoridades

necesitamos, a propósito del control respectivo, cómo trabajar la evidencia en su momento y, sustancialmente, la comunicación fluida entre las autoridades que están a cargo del control tanto de vehículos o mercancías como personas”.

Otro de los puntos destacados estuvo en la coordinación entre Aduanas y la Fiscalía sobre la mercancía incautada bajo el marco de la Convención sobre el Comercio Internacional de Especies Amenazadas de Fauna y Flora Silvestres (Cites), en la que se precisó que ante una retención Cites, el Ministerio Público tomará las medidas precautorias las que serán proporcionales al delito.

600 333 0000 FISCALIA NACIONAL
CALL CENTER GENERAL MACKENNA 1369